

# 11. Volksschule PAMET

Vogelschwerpunkt, Kartoffelpyramiden, Bienenhotels, Schneckenterrarium, Apfelsaftherstellung, Musical „Eisbär– Dr. Ping und die Freunde der Erde“ wird einstudiert



## Kurzinfo:

Bundesland: **Oberösterreich**

Gemeinde: **Vorchdorf**

vielfaltleben-Gemeinde: **nein**

Eingereicht am: **11.05.2016**

Anzahl der SchülerInnen: **67**

Projektlaufzeit: **mehrere Jahre**

Kontaktperson: **Elisabeth Strassmair**



## Projektbeschreibung:

In der Volksschule Pamet wird Artenvielfalt sehr groß geschrieben! Unsere Aktivitäten:

Letztes Jahr hatten wir den Schwerpunkt Vögel. Seither gibt es im Schulgarten einen Futtersilo für Vögel und 3 Vogelhäuser, damit Vögel gefüttert, aber auch beobachtet werden können. Wir haben 3 Nistkästen aufgehängt. Ein Vogelexperte unterstütze uns im Unterricht.

Vor einiger Zeit gruben wir mit Schülern einen Teich, der nun auch schon sehr bevölkert ist mit Lurchen, Kaulquappen, Libellenlarven und vielen anderen kleineren und größeren Tierchen. Auch eine Schlange wählte den Teich schon zu ihrem Zuhause. Er ist von sehr großem Interesse für die Schüler unserer Schule. Wir beobachten gerne, auch mit Becherlupen und Mikroskop. Wir pflanzten Sträucher, Tulpen, Frühlingsknotenblumen und andere Pflanzen rundherum.

Letztes Jahr bauten wir 3 Kartoffelpyramiden, die heuer mit Gemüse und Kräutern bepflanzt sind.

Im Winter bastelten wir im Werkunterricht Bienenhotels, die nun die Gärten der Schüler schmücken.



In einer Klasse wurde ein Schneckenterrarium aufgestellt.

Müll: Die Volksschule Pamet ist eine „Gesunde Schule“, daher ist es nicht egal, wie die Schulwege aussehen. Wir säubern jedes Jahr im Frühling die weitere Umgebung der Schule. Vor 3 Jahren wurde zum Mülltrennen ein Film produziert, der auch auf Youtube gestellt wurde: <http://www.youtube.com/watch?v=HhlEA8McBWA> Zur Mülltrennung kam eine Expertin des Müllabfallverbandes in die Schule, gemeinsam fahren wir auch ins Altstoffsammelzentrum. Wir sammelten auch gerade Althandys.

Mit den Naturfreunden gehen wir in den Wald, um die Natur noch besser verstehen zu lernen.

Im Herbst sammelten wir Äpfel und machten daraus unseren eigenen Apfelsaft für die Schule. Wir kochen auch gerne mit den Schülern, z.B. Kürbissuppe, Knuspermüsli, Pizza, Kekse,

Derzeit wird das Klima-Musical „Eisbär, Dr. Ping und die Freunde der Erde“ einstudiert.

Lehrausgänge, Waldbesuche, Wasserprojekte am Bach erweitern das Programm.

